
СОСТАВ СЛОВА 

№1 Слова, которые имеют общую часть и общее значение называются родственными. 

№2 Общая часть родственных слов называется корнем. Родственные слова также называют 

однокоренными. Различай однокоренные слова (разные лексические значения, разные основы слов) и 

формы слова (одно и тоже лексическое значение, одна и та же основа). 

№3 Часть слова без окончания называется основой. 

№4 Слова, образованные от двух (или более основ) называются сложными. Соединительные гласные 

между основами – О или Е. 

№5 Приставка – это часть слова, которая стоит перед корнем и служит для образования новых слов. 

№6 Приставка – это часть слова, она пишется со словом слитно. 

№7 Неизменяемые приставки: в, во, вы, до, за, на, над, надо, о, об, обо, по, под, подо, с, со, от, ото, 

пере, про, пред, предо, у, не, ни, при, пре. 

№8 Изменяемые приставки: з – перед звонкими согласными, пред гласными, 

                                                    с – перед глухой согласной,  

                                                    о -  под ударением (роспись), 

                                                    а – без ударения (расписаться) 

рас(рос), раз (роз, разо), чрез, через (чрес, черес), без (бес), из (ис), низ (нис), воз (вос), вз (вс). 

№9 Иноязычные приставки: а, анти, архи, интер, контр, ультра, де, дез, дис, ре, экс, им (импорт). 

№10 После приставок на согласную вместо И пишется Ы (искать – отыскать), кроме приставок меж и 

сверх (сверхинтересно). 

№11 Суффикс – это часть слова, которая стоит после корня и служит для образования новых слов. 

№12 Окончание – это изменяемая часть слова, оно служит для связи слов в предложении. Чтобы 

найти окончание, нужно изменить слово по вопросам. 

№13 Разбор слова по составу: 

 Сначала нахожу окончание. Изменяю слово по вопросам.  

 Часть слова без окончания – это основа. Выделяю основу. 

 Нахожу корень. Подбираю к слову однокоренные слова. 

 Часть слова, стоящая перед корнем, это приставка. Выделяю её. 

 Часть слова, стоящая после корня, это суффикс. Выделяю его.  
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